
选择适合自己的路                 崔成海 

时间似流水转眼间来日本已经两年了，在这个即将踏入大学校门的时候我觉

得有必要留下一点什么，作为对陪伴我度过了两年时光的亚细亚友之会日本语学

校，亦对关心过我而且现在也关心着我的老师们的感谢。 

2009 年的 4 月份，我也像许多刚刚毕业的大学生一样在日语只是会一点基

础的情况下，带着考入日本名牌大学大学院的梦想而来到了日本。 

也许是把日本的大学院想得太简单了，又或许是自己的专业课太差了。在与

教授联系的时候就遇到了很多问题。直到 2010 年 11 月留学生考试报名截止的前

两天我还在犹豫是否继续考大学院还是学部，经过再三考虑，我认为应该切合实

际，选择适合自己的路。最后听从了校长，丁老师以及班主任川井老师的建议选

择了大学学部。之后的 4 个月时间里我辞掉了“打工”，一心一意地投入到了留

考的复习之中。在此也非常感谢学校提供了非常好的自习环境。 

在老师的悉心指导和自己的奋发努力下，在去年 11 月的留考中取得了理想

的成绩获得了日语总分最高分 369 分，其中听解•听读解最高分 173 分，读解最

高分 196 分。数学（1）最高分 186 分，综合科目 195 分的优异成绩。最后如愿

以偿考上了一桥大学商学部。对于大学院失败的我来说这也许是我能做到的最好

的弥补了吧。 

再说说学校。如果说亚细亚友之会日本语学校跟其他日本语学校最不一样的

地方，我觉得是严格管理下的非常高的出勤率。这次考上理想的大学和大学院的

毕业生无一不是如此。这也说明了，只有坚持到最后才能有好的结果。最后再次

感谢严格管理了我们两年的校长跟丁老师，感谢学校给予我的奖学金（文部省的

奖学金和学校的留考成绩优秀者的特别奖学金）。 

续集—努力拼搏 

  我自从入学到一桥大学后，投入了紧张的学习之中，写研究报告、发表等。实

事求是地说，在不断学习当中我深感知识的贫乏和日语水平的欠缺，因此我加倍

的努力拼搏着。我真诚地劝学妹、学弟们一定要在语言学校里多学习，这样才能

为以后的路奠定良好的基础。作为前辈我也衷心希望学妹、学弟们学习进步、能

够考入理想的大学、大学院！ 

    

 


